CONDECORACION AL MERITO EDUCATIVO

Dr. Angel Atahualpa Suárez

El Ministerio de Educación y Cultura ha concedido la Condecoración al Mérito Educacional al destacado educador, investigador y autor Dr. Rafael Garcés Vallejo, un elemento relativamente joven, de quien el país tiene para esperar que siga su carrera brillante, su brega intelectual fecunda y acrisolada y su aporte inconmensurable a la cultura, especialmente en el terreno propicio de la enseñanza.

Dado que su trayectoria de servi-

cio es ya muy amplia, proficua, de primera línea y de gran trascendencia, sólo cabe decir, en apretada síntesis, lo que es, lo que ha mostrado su clara personalidad, las altas distinciones alcanzadas.

Graduado de Doctor en Filosofía y Letras, en la Especialización de Literatura y Castellano en 1974, sus inquietudes no quedaron allí, pues dueño de un talento esclarecido y de su espíritu de estudioso infatigable, procuró siempre perfeccionar y ampliar sus conocimientos. Así lo encontramos logrando el Título de Profesor de

^{*} Profesor de la Facultad de Filosofía, Universidad de Guayaquil.

Lengua y Literatura Española en la ciudad de Madrid en 1977.

Fue antes Licenciado en la Especialización de Literatura y Castellano en 1969 y Profesor de Segunda Enseñanza en 1965, en la Universidad de Guayaquil.

Tanto la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación, como el Colegio Nacional "Eloy Alfaro", instituciones en las cuales es catedrático, le han otorgado condecoraciones que reconocen su gran valor como maestro, sus trabajos culturales y docentes encomiables y recomendables.

Ha asistido a diversos certámenes nacionales e internacionales, conducido en alas de su creciente interés de aprender, de afirmar y aumentar su acervo científico y pedagógico. Así estuvo en el XXI Curso Iberoamericano para Profesores de Lengua y Literatura efectuado en Madrid. Concurrió al Seminario sobre grandes novelistas del Siglo XX. Ha intervenido en certámenes sobre Literatura del siglo XX. Ha estado en Seminarios de Perfeccionamiento Docente.

En el Seminario sobre Problemas Básicos de la Enseñanza. Ha sido Director del Estudio sobre Los Premios Nobel de la Literatura Francesa, realizado con sus estudiantes de la Extensión Universitaria del Cantón Milagro.

Ha sido Director de Prácticas Docentes del Colegio Experimental "Francisco Campos Coello"... Vicerrector Encargado del Rectorado del mismo Plantel. Se desempeño, durante diez años, en forma honorífica, como Asesor de la Asociación Cultural Alfarina, lapso en el cual este organismo cultural estudiantil ofreció una intensa y fecunda actividad de difusión de los nuevos y de los grandes valores.

Durante el período administrativo, en la Dirección Provincial de Educación del Guayas, del Dr. Paúl Ponce Rivadeneira, fue recomendado para que la M.I. Municipalidad de Guayaquil lo declare el Mejor Profesor Fiscal.

Fue Subdecano de la Facultad de Filosofía y Letras por dos períodos consecutivos, cumpliendo una magistral labor que se recuerda con profunda gratitud.

Recibió homenaje de Distinción y Honor, ortorgado por la Asociación de Profesores del Colegio Nacional "Eloy Alfaro", por sus preclaros servicios a la cultura.

Ha publicado su trabajo de investigación y texto de enseñanza "Apuntes de Iniciación Literaria", que difundió gratuitamente entre los alumnos alfarinos. Ha recibido Botón de Oro y Diploma al Mérito por haber sido declarado Profesor Distinguido del Plantel, en 1977; la Condecoración General Eloy Alfaro, Honor al Mérito, en 1983; la Condecoración al Mérito Educacional, al celebrar el Plantel sus Bodas de Plata, en 1985.

El Dr. Rafael Garcés Vallejo, Doctor en Letras, Doctor en Educación, como también debería llamárselo, ha estado presente en múltiples certámenes internacionales, especialmente en los países de América.

A la edad que tiene y considerando que ha sobresalido en terrenos muy complejos que exigen una inteligencia nítida, hay que creer dos cosas: que su vida ascendente registra una vertiginosidad paradigmática; y que hay para confiar en que él continuará su labor intelectual y profesional acrisolada, con igual intensidad, con idéntica vocación profunda, con fe indeclinable en su propio valor.

La nueva Condecoración que le discierne el Gobierno Nacional, aparte de representar la auténtica, la real expresión de la justicia a un educador descollante, es un estímulo decisivo para que continúe brindando a la Patria el luminoso fluir de su talento y de su espíritu superiores.

Que el oro raudal sea en su pecho la ínclita promesa de su fe en el porvenir al calor de su vocación en la sagrada lid del Magisterio.